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珠江商报讯 记者张泰银
通讯员伍凯莹摄影报道：“没
有那么拥堵了！”“通行更加畅
顺 了 ！”“ 通 行 更 安 全
了！”……11月7日上午，经
过一星期的交通优化后，容桂
街道高黎社区下涌桥路口以往
上下班高峰时段交通严重拥堵
的情况得到了缓解，通行效率
大大提升。

这是高黎社区党委积极探
索开展“网格党支部+N”模
式的党建引领基层治理工作的
成效之一。高黎社区通过每周
安排七大网格党支部召开议事
协商会议，搭建居民群众的

“连心桥”，畅通社情民意的
“直通车”。

在前期佳兆业金域花园的
党群议事协商会议中，有党员
提出高黎下涌桥路口上下班高
峰时段交通严重拥堵问题，并
提出了相关意见和建议。

10月31日，高黎社区党
委通过实地勘测调查、数据论
证分析、多方征求意见，协调
相关部门等措施，对该路段开
展了精细治理，实现为民服务

“最后一米”，切实解决居民诉
求。

高黎社区党委经实地调研发现，下涌桥
路段上下班高峰时期来往交通秩序混乱、路
口行人过街困难、非机动车和机动车争道等
问题，交通事故多发，安全隐患较为突出。

为全力疏导交通堵塞，社区经征求多方
意见，现场设置路障进行引流，并实行分时
段限行措施，7：00至8：30仅限由佳兆业
通往荣安北路方向实施单向行驶，17：00
至18：30仅限由荣安北路通往佳兆业方向
实施单向行驶。

经过一周的优化后，相关交通疏导措施
有效解决了下涌桥上交叉混行的情况，提高
了路网通行效率，缓解了交通拥堵状况，使
居民出行更畅通、更安全，得到居民群众的
一致好评。

根据实际情况，为加强该路段的交通秩
序管控，高黎社区党委在全社区范围开展招
募交通劝导志愿者工作，招募吸引了大批党
员、楼长、街巷长、物管、家长等积极报
名，争当交通疏导志愿者，现阶段已逐步形
成恒常性的值班机制。

目前，志愿者们每天2小时安排值班备
勤，通过5个定点执勤和流动巡查方式，在
下涌桥路口开展执勤，对不守交通规则的进
行交通安全引导，确保上下班高峰时期道路
安全畅通。

“我在业主群里也发起了倡议，分享了
我作为交通引导志愿者的体验和收获。我鼓
励大家也加入到这个行列中来，为社区的交
通协助出一份力。我的倡议得到了大家的积
极响应，很多人表示愿意加入到这个行动中
来。”曾参与多次交通协助的志愿者李先生
说。

高黎社区党委有关负责人表示，本次志
愿服务让居民群众主动参与到基层治理工作
中，以实际行动践行“自己家园自己建”的
理念，携手筑牢了道路交通安全防线，共同
营造平安、和谐的社区。
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顺德区物业小区特别是
别墅住宅区内的违法建设行
为近年来屡禁不止，甚至有
些小区内的违法建设行为呈
大面积蔓延趋势。顺德区住
房城乡建设和水利局近日掀
起“拆违”攻势。各级人大
代表也开展监督活动，推动
大良多处别墅违章建筑依法
拆除，助力遏制物业管理区
域新增违法建设行为。

人大代表为“拆
违”建言献策，支持“拆
违”消除安全隐患

《顺德区控制新增违章
建筑实施方案》日前公布，
明确以“零新增”的目标，
进一步强化新增违建的源头
防控力度，以坚决遏制新增
违章建筑，标本兼治，属地
管理，强化问责为原则，重
点治理新增违章建筑。

在拆违行动之前，大良
街道人大工委就组织了部分
市、区人大代表，开展大良
街道违章建筑监管督导活
动，实地走访辖区违章建筑
情况，并召开座谈会，邀请
人大代表为解决违章建筑问
题建言献策。

人大代表们表示，查治
违建有法可依、执法必严、
违法必究。相关职能部门要
保持高压态势，坚持不懈开
展综合整治，严厉查处一切
违建乱象，要通过日常巡
查、对部分建筑材料及实施
设备报备放行制度等，全力

遏制物业管理区域新增违法
建设行为，多措并举，确保
实现新增违法建设“零增
量”目标。

市人大代表、大良街道
综合行政执法办主任李尚春
表示，只有严把前端关、明
确责任主体、加强普法宣
传，把违建行为纳入诚信评
价体系等，才能有效推动违
章建筑整治工作。

据介绍，大良综合执法
办执法人员通过无人机查违
系统及人工智能识别系统等
科技手段，对辖区在建别墅
群涉嫌违法建设行为进行核

查，对排查涉嫌新增违法建
设行为的住宅张贴《协助调
查通知书》，制作并落户派
发《致业主的一封信》，告
知将对相关违章建筑进行拆
除。

10月30日，由顺德区
城市管理和综合执法局牵
头，联合多部门开展拆除行
动，对多处在建别墅违法构
筑物实施拆除。大良街道人
大工委也组织部分市、区人
大代表到现场依法监督清拆
过程。

人大代表们对相关部门
拆除违法建筑的行为表示肯

定，认为有效消除了安全隐
患，保障了人民群众的合法
权益。大良街道人大工委副
主任罗远光表示，要用好法
规，制定好联动机制，采用
科学手段防在建前，以防为
主，以拆为辅，切实做到违
章建筑的零增长。

人大代表建议群
防群治，充分发挥物管
吹哨作用

违章建筑严重破坏了城
乡建设管理秩序，造成了极
恶劣的社会影响。11月 1

日，顺德区住房城乡建设和
水利局向各物业服务企业发
出通知，要求协助打击物业
小区内违法建设行为。

区住房城乡建设和水利
局指出，严厉打击违法建设
行为，是认真执行全省“百
千万工程”对于查处城镇违
法建筑物的行动要求。物业
服务企业在小区违法建设监
督管理中，应履行巡查并及
时发现违法建设行为的职
责，强化对业主建设行为的
巡查机制，对发现的违法建
设行为应立即进行劝阻和制
止，对制止无效的要及时上
报行政主管部门。

对没有履行或没有认真
严格履行本通知第一条所规
定的各项职责的物业服务企
业及物业管理项目负责人，
区住房城乡建设和水利局将
对涉事企业及项目管理人进
行诚信扣分处理，在全区范
围内进行通报，并取消参加

“美好家园”“示范项目”等
物业项目评优工作的资格。

人大代表们表示，“拆
违”是末端环节，控制新增
违章建筑要充分发挥物管和
社区的作用，及时发现违章
建筑并“快查快处”，严守
违章建筑“零新增”底线，
通过处置一批，震慑一方；
也可通过奖惩制度，打造群
防群治新格局，营造和谐、
有序的城市环境。

文/佛山市新闻传媒中
心记者李文杰

珠江商报讯 记者王阳
奕报道：泼墨山水、江南烟
雨、高清写真……近日，北
滘镇美的大道至中心城区一
带的路边箱体接连换上了多
种风格的“新衣服”，箱体

“颜值”瞬间焕然一新，不
仅让市民感受到北滘城市魅
力和内涵，也为本周末开跑
的“美的·2023顺德半程
马拉松”增添了一道靓丽的
风景线。

此前，北滘路边的公共
电箱采用原箱的样式及颜
色，箱体单调且没有装饰
性，与如今的城市品质建设
格格不入。对此，北滘近期
城市提升工作从路边箱体着
手，开展全方位的美化提
升。为落实设计箱体美化计
划，北滘镇城市品质提升行
动指挥部办公室曾到多个城
市进行实地考察学习，并参
考许多优秀的箱体设计案
例，在决定实行图案选择的

方案时，选择具有北滘特色
的设计方案。

记者在现场看到，箱体
融合了北滘20处具有代表
性的古建筑元素，让箱体形
象更丰满立体，同时箱体也
随着公园、绿地、道路、商
圈等不同场景更换色系，

“泼墨山水”“江南烟雨”

“高清写真”3种系列风格
的“换装”，让箱体与周边
环境和谐相融。

在工艺选择上，北滘箱
体选取户外车衣工艺，摒弃
了浓墨重彩的彩绘风格，使
得箱体的“新衣服”更持久
耐用，画面更精致传神，制
作推广更方便快捷。箱体还

设置了一键导航功能，市
民、游客可通过扫描箱体上
的二维码，导航到相应景
点，感受北滘传统古建筑的
历史底蕴和非凡魅力。

北滘镇党委委员黄健成
表示，美的·2023顺德半程
马拉松将于本周末开跑，此
举将为前来参赛的跑友以及

市民游客带来赛事视觉上的
提升，在营造浓郁城市文化
氛围的同时，让更多市民游
客感受北滘的城市魅力。接
下来，北滘将逐步在城市品
质提升一平方公里示范区乃
至中心城区，全面铺开箱体
美化行动，以小箱体的焕新
蝶变，撬动城市品质大提升。

掀起拆违攻势 确保违建“零新增”
人大代表依法监督拆除别墅违建物

大良对多处在建别墅违法构筑物实施拆除。

打造城市靓丽风景线

北滘箱体“颜值”焕新

北滘箱体“颜值”焕然一新。/佛山市新闻传媒中心记者李凯雯、北滘综合行政执法办供图

志愿者进行交通疏导，确保道路安全畅通。


